

EL ARCO

Núm. 417 Cartagena 20 Febrero 1925 Año XVII

Periódico católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

La Educación

Raro es el día que los vendedores de periódicos no pueden vociferar «¡El crimen de ayer!».

Los brutales instintos del hombre, roto el freno de los sentimientos religiosos, se desatan en odio, sangre y concupiscencia, produciendo el crimen.

Y cuando el freno de la religión se ha quebrado, el freno de la pena es ineffecto para detener el brazo criminal.

Con mucho acierto el general Primo de Rivera, que tiene atributos de gran gobernante, como lo demostró en su golpe del 13 de Septiembre, ha insistido e insiste ahora en predicar la conveniencia, más que la conveniencia la necesidad, de que se eduque la juventud religiosamente. En esa edad en que las pasiones son más fuertes es cuando más se necesita también, como es natural, fortalecer los frenos que deben contenerlas. Y si entonces las pasiones se refrenan, las pasiones quedan refrenadas para siempre, porque se adquiere el hábito de la lucha contra ellas, y todo el mundo sabe hasta qué punto pierde el hábito sobre todos nuestros actos.

Sin querer desconocer la libertad humana ni el derecho de elegir que en todo momento le incombamos a nuestra voluntad, es indudable que la mayor parte de los actos malos y de los actos buenos que el hombre ejecuta, más que a la voluntad deliberada del instante en que los ejecuta, se deben al hábito.

El que tiene el hábito de obrar bien, obra bien por hábito más que por reflexión, y el que tiene el hábito de obrar mal, obra también mal más que por la reflexión por el propio hábito.

Para contener, pues, los malos instintos que el pecado sembró en nuestro corazón es más necesario el hábito de saberlos contener que

la reflexión para saberlos distinguir.

En la mayor parte de las ocasiones el ataque de la pasión es tan brusco que la reflexión no tiene tiempo de intervenir en su triunfo en favor de ella. Es únicamente el hábito el que decide.

Aquel que de joven se le enseñó a hacer el mal, realizará casi siempre el mal, porque ha adquirido el hábito de ello, aunque después se le predique el bien y se le enseñe a distinguirlo de lo que no lo es.

Por eso es muy útil la instrucción que enseña a conocer el bien, pero es más útil la educación que enseña a quererlo y a practicarlo.

La instrucción puede adquirirse en todo tiempo, pero la educación sólo puede adquirirse verdaderamente en la juventud, porque la instrucción es infusión y no requiere una edad determinada, pero la educación es moldeamiento, y necesita una materia susceptible de ser amoldada, que no es precisamente la materia endurecida de la vejez sino la blanda y maleable de la juventud.

Con mucho acierto dijo Primo de Rivera en el mitin de la Unión Patriótica celebrado en Madrid el día 25 de Enero al preconizar la instrucción religiosa de la juventud que el joven debía ser formado estólicamente y que cuando ya estuviera formado y fuera mayor, que él escogiera la religión y el ideal que más le agradara.

Un hombre formado y educado puede tener libertad para escoger; pero un hombre joven que aun está sin formar y sin educar y que no conoce la verdad, o mejor dicho no conoce ni la verdad ni la mentira, es imposible que pueda escoger y es una crueldad obligarle a escoger.

Has ha sido el error del siglo XIX y los hombres que se formaron en su crepúsculo y en los al-

bores del actual, faltos de educación, y no sabemos, si en efecto sobrados de instrucción, pero si sobrados de pretensiones y de vanidad, no han podido ser otra cosa que una generación corrupta que se expande frecuentemente en el vicio y en el crimen.

Si hoy educamos cristianamente a la juventud, la generación de mañana dejará de ser criminal.

FERNANDO

Los tranvías eléctricos

Todo continúa igual. Hace unos días llegaron unos ingenieros belgas, anunciando que pronto tendríamos coches nuevos, pero éstos no aparecen.

Los tranvías que hoy tenemos son una verdadera calamidad y hasta peligroso es ir en ellos. No ha mucho por el ingeniero señor Rodríguez Belza se emitió un informe, informe que bien claro daba la inutilidad de los coches.

Desde estas columnas nos dirigimos al Alcalde señor Torres, para que con su actividad y energía haga cumplir a la compañía lo estipulado en el contrato de concesión. Así lo esperamos del señor Torres, para el que por adelantado enviamos nuestro aplauso.

Las fiestas de Semana Santa

Este año vamos a tener grandes fiestas cívicas en Abril.

Unido a las magníficas procesiones, constituirán un buen programa de festejos que nos traerá gran número de forasteros.

Que el tiempo sea bueno es lo que deseamos.

Saetazos

Dicen los periódicos que un gran incendio ha destruido 300 casas en Osaka.

¡Vaya una manera de devorar casas que tienen en esa población los incendios!

Todo vecino de Osaka, en cuanto ve una chispa, O saka corriendo todos sus muebles o se queda sin una silla.

En el teatro de Talfa, de Barcelona, dos parejas han estado bailando treinta y seis horas.

Los periódicos no dicen de dónde son esos bailarines.

Pero, para estas treinta y seis horas bailando, supongo yo que serán de Ballén. lo menos

En el Instituto Franklin, de Filadelfia, que ha celebrado en estos días el centenario de su fundación, un sabio norteamericano, ante gran número de hombres de ciencia, ha presentado una nueva máquina de rayos X portátil y cuyo peso es de treinta libras solamente, para cargar la cual puede utilizarse un enchufe de uso doméstico.

El autor de esa máquina ha advertido que dicho aparato puede ser muy útil a los albañiles, los carpinteros, los electricistas y demás obreros, porque por medio de él se podrá ver a través de los suelos y las paredes de las casas.

Las paredes oyen; pero eso es ahora. En lo sucesivo, además de oír, verán.

¡Qué porvenir tan lleno de perspectivas halagadoras se abre ante las porteras!

Este

Se vende

Un oferto para despacho de madera canadá y cristales pintados, Aparatos para gas, Galerías para portera, Mesa, bastonera, diván, Una escalera de caracol, Ventanas.

Decoraciones, etc, para teatro de sociedad y una mesa de billar. Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, mol uras y estampas.

Imp: M. Garrido